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就在不少开发商还在
潜心研究新版 《南京市商

品房预售合同》之际，南京
市六合区一家叫做康而富
家园的楼盘已在1月12日
正式启用新版合同。

不过，买房人对这份合
同却有些茫然，因为他们发
现自己根本没有选择的余

地，开发商已经将合同填好
了，买房人只有签字的份。
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“1月 6日交定金，9

日付了首付款，12日过来
签了合同。”买房人王先生
看到合同时，开发商已经打
好“√”和“×”了，并且将
双方的违约责任都已提前
打印好，而他只需要签字就
可以了。

虽然签了合同，但王先

生说，开发商把自己的格式
定好，这不就是明显的“霸
王合同”吗？他举例说，在
第五条条款中，开发商约定
他如果延迟支付合同价款，
“经催告后 5日后仍未支
付到期价款，且未付到期价

款的金额达到总价款 0.1%
的”，开发商有权解除合
同，并要按总价款同期利息

的1倍赔偿损失。而在开发
商房屋延迟交付房屋时，竟

然规定买房人要催告 120
天仍未交付的，买房人才可
以解除合同。
“一个5天，一个120

天，这肯定不公平。”王先
生说，这些都是开发商自己
写的，他根本没有表达出这

个意思。
在开发商延迟交付的

违约责任上，也存在不公
平。王先生指着合同说，上
面只规定按已收价款的同
期银行利息支付违约金，而
后面的按天计算和按照房

地产评估机构评定房屋租
金标准计算违约金的方法
却被打了“×”。

特别是第七条配套设

施交付的延迟处理上，开
发商将按照一天多少元的
赔偿全部取消掉了，而仅
以一句 “采取补救措施达
到交付标准”了事。对于合
同附件 6规定的配套设施
及其他设施延迟交付的处

理，一概是“以下空白”！
王先生说，一份合同中，总
共有一二十个 “以下空
白”，分明就是不给买房人
选择的机会。
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记者在合同中看到，对于

房屋交付后保修的承诺，开发
商规定“代为承担保修任务的
受托人应当在5年内常驻该商
品房项目现场”，没有委托人
的，要在5年内设立报修点。

王先生说，一个房子的土
地使用年限是70年，也不知

道这个5年是短还是长，后面
对开发商怠于履行房屋保修
责任的，规定按每拖延一天 5
元的金额赔付违约金。“一天
5元，一年2000元也不到，在
规定时间给我把房子修好就
行了，给我每天5元的赔偿有

什么用呢？”
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合同是房屋买卖双方的

协商行为，为什么不让买房人
也参与？康而富家园现场售楼
处的一名工作人员表示，如果
和每个买房人一一协商，工作
量太大了，王先生所拿到的合
同，是已经全部设置好了，不
可以改了，送交备案的合同也

是按这个格式定的。不过，另
一名工作人员对记者表示：
“如果买房人确有要求的，可
以考虑改动”。

根据南京市网上房地产
昨天备案的数据显示，这家由

江苏华厦置业发展有限公司
开发的康而富家园已经被认
购了 14套，成交了 2套，这
意味着已有两名买房人签订
了新合同。
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新合同是保护开发商利

益还是买房人利益？开发商在
合同备选的部分按有利于自
己的全填好了，这究竟是不是
“霸王合同”？

对此，南京市房产局商品
房管理科一名负责人表示，新
合同只是一个规范文本，其中

的条款选择只是做到 “提
示”、“提醒”买房人的作用，
不排除出现开发商自选 “格
式条款”的可能性。出现开发
商执意要选或者不选合同中
的某些条款，那最后只能取决
于买卖双方自行协商，如果开

发商坚持不肯改，那买房人可
以选择不买房子。
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江苏圣典律师事务所副主

任律师王宏表示，新商品房合
同启用出现这种情况并不奇
怪，在政府部门制定这个合同

时，就是兼顾到开发商和买房人
双方的利益，给他们提供公平选

择的条款，而不是一方的利益，
当然不可能制定让开发商必须
选择的某些条款。现在实际情况
是出现了买房人“丧失选择条
款”的机会，这是开发商自己觉
得处于强势地位，心理上占据优
势，从而认为合同可以由着自己

来制定，这也从另一方面反映了
老百姓的住房需求旺盛。

他说，从合同双方的当事
人来看，谁都可以选择有利于
自己的条款及选项来订合同。
从买房人角度来看，他们觉得
开发商定的条款不利于自己，

可以认为是“霸王合同”或者
“格式条款”，可是合同是双方
面意思的真实表达，因此买房
人面对开发商制定的“格式合
同”，是一点办法也没有的，除
非选择不买开发商的房子。

王宏认为，合同倾向于房

屋买卖的哪一方，主要还是受
房地产市场影响，到了开发商
求着买房人买房了，合同也自
然会倾向于买房人。

但是，也有许多购房者认

为，这种逻辑的本身就让人感
觉荒谬，从里到外透露出一种
“霸气”，是不利于房地产市场
健康发展的。FGHI JKL
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%）“怎么还要多收我们一

块钱？油价不是降了吗
……”昨天，汽油降价还不
到24小时，部分市民在“打
的”时已经义正辞严地质疑
起南京的出租车燃油附加
费。这一块钱是否继续收取？
记者获悉，相关部门昨日已

经坐到一起，紧急商议燃油
附加费的“去留大计”。
“记得当初向我们收

这一块钱的时候，给的理由
就是因为油价涨了。但现在
油价又降了，那就没有理由
继续收了啊！”记者昨日下

午采访了十多位乘客及出
租车司机，乘客中约有7成
认为不应该继续再多收这
一块钱；司机则普遍反映，
越是短途的乘客，越是不乐
意多付这一块钱。

巧的是，这次降价后南

京 93号汽油价格是每升
4.65元，正好比4.66元低一
分钱。显然，就这不起眼的
“一分钱”，逼得南京出租车
的燃油附加费必须进行一次
“生死决断”。昨天尽管是休
息日，但物价和市政部门已

经就此进行了紧急商讨，不
过相关人士昨天下午明确告

诉记者，“今天只是讨论，不
会出具体结果。”

南京市物价局有关人
士坦言，尽管93号汽油的
价格的确降到了“标准线”
4.66元以下，但不得不考虑
的一个问题是，油价下降的

幅度，和出租车司机通过燃
油附加费增收的幅度存在
较大差距，应该有个合理的
比例关系。

上述原因，也正是燃油附
加费“去留两难”的核心问

题。油价虽然降了，却降幅有
限，所以，出租车司机很不乐
意放弃这个“小算盘”。

显然，究竟是按照当初的
政策“照章办事”，还是“再
出新政”，这既是“一分钱”
与“一元钱”的博弈，更是政

府部门、企业、经营者、消费者
等多方利益的博弈。物价部门
称，“最后定论，这两天我们
会发出新的通知。”
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公里的面积，每年能“卖”
出多少商品？答案是182.7
亿元。昨天，记者从南京市
白下区政府获悉，近日以中
宣部牵头的中央八部委联
合公布了第六批全国 “百
城万店无假货” 活动示范

街名单，新街口商圈位列其
中。目前，新街口商业街区
社会消费品零售总额已经
高于北京王府井、上海徐家
汇等全国著名商业街。
“南京每售出5元的社

会消费品，就有近1元是在

新街口。”白下区区委书记王
德君表示，该区准备再通过两

至三年的努力，使新街口商圈
营业额实现300亿元，在未来
争创“零售总额”全国第一。

今年，白下区政府将启动
街区内铁管巷AC地块、新华
社地块、苏宁东地块的规划建
设，以及新百主楼扩建项目和

金鹰三期项目建设。同时，顺
势拉开大新街口的建设框架，
向东连接太平南路；向西至朝
天宫；向南与夫子庙连为一

体；随着大行宫CBD的强势
崛起和德基广场的兴起，也向
北拓展。
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年来，南京市两级法院通过
“阳光审判”处理了7万多
宗案件。南京中院从中遴选
出十大最有影响的案件，于
昨天上午召开新闻发布会
向社会公布。

位列十大案件之首的，

当属夏淑琴名誉权案。本案
是中国法院首次审理南京

大屠杀受害者提起的对日诉
讼，不仅有利于澄清历史，更

是对日本右翼势力的有力反
击，被法学界称为“打开了国
内对日诉讼的司法之门”。

同时入选的，还有在业界
引起广泛关注的 “严介和
案”。此外，还有“中国博客第
一案”、“莎莉文商标使用权

案”和“铁路人身损害赔偿
案”等案件。
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FGR （+,- 45）南
京地铁即将迎来正式开通运营

后的第一个春节。为打造一个充
满喜庆祥和的节日氛围，南京地
铁特举行“2007南京地铁春节
对联征集活动”。征集时间从1

月 16日起至 1月 28日结束
（6789:;<）。

据介绍，此次的春联征集以
“地铁企业宗旨、服务口号、人物、

设施、事迹”为主题，结合“金猪”
春节喜庆祥和的话语内容，表现地
铁带给市民的时尚生活与便捷出
行 。 来 稿 请 发 邮 件 至
dtwuhao@yahoo.com.cn或tz-
cat2008@163.com，或邮寄至南
京市雨花台区尤家凹2号南京地

铁运营分公司综合楼207室。在经
过专家评审后，将评选出一等奖3
名、二等奖6名、三等奖15名，分
别给予500元、300元、100元的
奖励，或同等金额的奖品。此外，获
奖春联将在地铁车站内进行张贴。
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FGR（!" =>）昨天
从南京外国语学校传来喜讯，该

校黄声希等13名高三学生被清
华大学录取为保送生，王靖等十
人被北京大学录取为保送生。还
有文理科各一名学生获得清华
大学自主招生资格。

记者了解到，保送清华大学
的13名学生中有十人是文科保

送生，三人是理科保送生。而保
送北大的十人中，九人是语言类
保送生，一人是理科保送生。

据悉，这23名保送生各有

所长，有的曾出国短期留学，在
国外取得优秀成绩；有的在外语
类竞赛中屡获全国大奖；还有些
更是几项理科大奖集于一身，一
人获数次保送资格；其中更不乏
琴棋书画方面出类拔萃的全面
学生。
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FGR （!" =>）“如
果给你一大笔钱，你想为南京做

些什么？”这道题如果是出现在
南京某所学校的校内考试卷上
或是出现在南京地区性统考的
试卷上，一点也不会让人感到奇
怪。不过它却是出现在刚刚结束

的加拿大名校多伦多大学在南
京第二轮招生考试的英文卷上，
以作文题的面目出现。有教育界
专家指出，这一现象反映出国外
名校对中国学生的重视程度，也
反映出他们对国际学生的民族
文化和家乡情结的尊重。
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BCD） 在很多人的观念

中，体育类毕业生的出路多
半就是当名体育老师。但事
实并非如此，昨天在南京体
育学院举办的江苏省首届
体育类人才专场招聘会上，
记者发现，前来招聘的大多
都是企事业单位，有不少企

业和体育根本 “搭不上
边”。原来，用人单位主要
是看中体育毕业生的活跃、
开朗和较强的交际能力。

在现场招聘的单位中，

多数是较大规模的健身会
馆、体育产业经营公司及部

分学校，此外，还有不少和体
育无关的企业也纷纷前来
“收纳”人才。现场一家人寿
保险公司的招聘人员还告诉
记者，体育类的学生更能吃
苦耐劳，而且性格活跃，比较
适合开拓市场。

南京体育学院招生就业
办主任严海平分析，体育类
毕业生就业前景一直不错，
最近几年，学生们的就业面
越来越广。
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HC !" IJ）“今天不要在家

做饭了，出去吃吧！”现在，越来越
多的南京人喜欢“进馆子”了，也
带动了南京餐饮业日趋火爆。

据了解，南京的餐饮消费总
量以每年 18%的速度递增。南

京的饭店越来越多，记者从地税
等部门获悉，截至 2006年 12
月31日，南京拥有餐饮零售网
点 21000多家，比 2005年增加
2900多家，增长16.67%。
“五一”“十一”黄金周都

是餐饮消费旺季，婚宴异常火

爆，各家宾馆、酒店的婚宴占到
四成。外地人来南京旅游，也得
在南京住宿吃饭，据统计，2006
年南京各旅游景点接待国内游
客 3800万人次，接待国外游客
89万人次，推动了南京住宿和
餐饮业务持续走高。

住宿、餐饮的火爆也直接拉
动了该行业税收的增长。据统
计，截至去年 12月 31日，南京

2006年住宿餐饮业上缴地方税
收 4.4亿，比前年同期增加

4159万元，增长10.26%。
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